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COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

                                  Vendredi 26 avril 2024                           

                        Salle des Navigateurs – Choisy-le-Roi 

 

I- Rapport Moral présenté par Christelle Grangé, Présidente 

 
Nous remercions les 107 participants qui se sont déplacés pour assister à l’AG de Choisy Tous en 
Forme, ainsi que toutes les personnes qui ont donné leur mandat (216), montrant ainsi leur intérêt 
pour leur association. 
 
Nous tenons à remercier chaleureusement la Mairie à travers le Service des Sports, la Piscine 
ainsi que les services du DLC (Service Développement Local et Citoyenneté), l’espace Mouloudji 
qui nous accompagnent et nous soutiennent dans nos actions afin de proposer du sport au plus 
grand nombre, en octroyant gratuitement les installations de la ville : salles, stade, gymnases et 
piscine. 
C’est un travail complexe d’organisation mais ils y répondent toujours favorablement ce qui nous 
permet d’assurer la continuité des activités tout au long de l’année. 
 
Nous remercions tout particulièrement Monsieur Tonino Panetta, Maire de Choisy-le-Roi, qui nous a 
fait l’honneur d’assister à notre Assemblée Générale cette année, ainsi qu’à son adjoint Monsieur 
Henrique Marques qui répond présent chaque année.  
 
Un grand merci à toutes les personnes qui nous apportent gracieusement leur précieux et 
indispensable concours la semaine et le week-end des inscriptions et sans lesquelles, il serait 
difficile de mettre en place une organisation efficace. 
 
Je profite de l’occasion qui m’est donnée pour remercier et de féliciter en votre nom, le Comité 
Directeur qui agit tous les jours dans l’ombre, accomplissant un travail colossal, d’un grand 
professionnalisme et totalement bénévolement !  
 
Notre comité directeur est organisé en pôle d’activité, dont voici la répartition : 
 

   Le pôle finance : Béatrice Puechberty, Claudine Gauthierot, Maria Lopes, Sophie Tran 
   Le pôle communication : Laurine Gauthierot, Sylvie Fauchereau, Christelle Grangé 
   Le pôle personnel : Nicole Leroy, Joelle Ferron, Gérald Journet. 
 

 
Année 2023-2024 

 
L’Association en quelques chiffres : 
 
Nos adhérents  
Nous observons une légère hausse du nombre d’adhérents par rapport à l’an dernier : 902 
adhérents inscrits à ce jour, contre 830 l’an dernier.  
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La ville de Choisy-le-Roi est bien sûr très bien représentée parmi nos adhérents, avec 700 adhérents 
Choisyens. Après Choisy-le-Roi, ce sont les villes de Thiais (107 adhérents) et d’Alfortville (24 
adhérents) qui sont les plus représentées.   
 
Encore une fois et comme chaque année, les femmes représentent une incontestable majorité de 
nos adhérents, avec 820 femmes pour 82 hommes seulement. 
 
Nos cours 
Nous proposons 58 heures de cours par semaine, dans 10 infrastructures de Choisy-le-Roi et Thiais, 
avec de nouveaux cours chaque année.  
 
L’Association peut compter sur ses 22 professeurs pour assurer toute l’année des cours de qualité.  
 
Pour rappel, les adhérents peuvent s’inscrire à 4 créneaux de cours pour un montant de 130€ pour 
les Choisyens, et 165€ pour les autres.  
 
 
Les changements au programme cette année : 
  
1 nouveau cours : Qi Gong, nouvelle discipline assurée par Abir   
Laurent et Ismaël ont pris le relais de Maurice à la suite de son décès, pour les cours de 
Stretching, Renforcement Musculaire et Jogging.   
 
Quelques autres changements ont eu lieu (changements d’horaires principalement), voici un petit 
résumé dans le tableau ci-dessous : 
 

 
  
 

CHOISY TOUS EN FORME           PLANNING 2023/2024  
JOUR  HORAIRE  TYPE EDUCATEURS INFOS 

GYMNASE RENE ROUSSEAU  10 Ave d'Alfortville  Salle 
JEUDI  18H/19H  STRETCHING Laurent Changement professeur 
JEUDI  19H/20H  RENF. MUSCU Ismael Changement professeur 

SAMEDI  09H30/11H00  JOGGING Ismael Changement professeur 
GYMNASE PAUL LANGEVIN 29 rue Albert 1er   

MARDI  18H/19H  RENF. MUSCU Sabrina Modification de l’horaire 
MARDI  19H/20H  CIRCUIT TRAINING Sabrina Modification de l’horaire 

GYMNASE MEHY 60 avenue Henri Corvol   

MARDI  17H/18H  DANSES LATINES - Débutant Ronny Modification de l’horaire 
MARDI  18H/19H  DANSES LATINES - Interm. Ronny Modification de l’horaire 
MARDI  19H/20H  ZUMBA Ronny Modification de l’horaire 

SALLE BASSE DU ROYAL 13 avenue Anatole France   

JEUDI  14H/15H15  RAJA YOGA Danièle Modification de l’horaire + 
Changement dénomination 

JEUDI  17H30/18H30  PILATES débutant Corinne Modification de l’horaire 
MOULOUDJI   1 ter Place Pierre Brossolette  

JEUDI  9H30/10H30  QI GONG Abir NOUVEAU COURS 
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Retour sur les fermetures d’infrastructures : 
 
Gymnase Rousseau :  
Les vœux du Maire ont fait leur retour au Gymnase Rousseau après plusieurs années, ce qui a 
causé une indisponibilité du Gymnase du 08 au 19 janvier 2024, directement à la suite de la 
fermeture annuelle pour Noël du 24 décembre au 07 janvier.  
 
Le résultat pour nous fut une longue interruption des cours au Gymnase Rousseau, avec de 
nombreux adhérents et professeurs lésés.  
 
A titre exceptionnel, afin de pallier comme se peut cette interruption, le service des sports de la 
Mairie nous a autorisé à faire cours pendant la 1ère semaine de Janvier à Rousseau. Certains 
professeurs ont répondu présents et ont donc pu assurer leurs cours cette semaine.  
 
Piscine :  
Du 08 au 22 janvier 2024, la Piscine a fermé l’un de ses vestiaires afin d’y réaliser des travaux.  
Pendant cette période, la Piscine a dû revoir son organisation afin de réussir à caser les créneaux 
des écoles, du Sporting Club, et de notre association. La Direction de la Piscine nous a notamment 
demandé d’adapter notre planning comme suit :  
 

 
 
Certains créneaux furent maintenus, d’autres ont dû fusionner, et les 2 créneaux d’Isabelle du Mardi 
et Jeudi 16h ont été supprimés à la demande de la Direction de la Piscine. 
 
Isabelle a eu la gentillesse de proposer des cours de marche sportive extérieure en remplacement, 
pendant la durée des travaux.  
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Les travaux, qui devaient durer jusqu’en Février, ont finalement pris fin plus tôt que prévu, et nous 
avons pu reprendre nos créneaux habituels dès le 22 janvier.  
 
Initiatives de l’année 2023-2024  
 
Forum des sports et des associations de Choisy-le-Roi 
 
Le 9 septembre 2023, nous avons participé au Forum des Sports et des Associations de Choisy-le-
Roi, qui se tenait au stade Jean Bouin. 
 
Nous n’avions pas participé au Forum depuis le Covid.  
 
Le Forum a été l’occasion pour nous de rencontrer les Choisyens, présenter notre association à ceux 
qui ne la connaissaient pas, et fournir tous les renseignements nécessaires. Nous ne prenions pas 
d’inscription sur place mais nous avons eu l’occasion d’échanger avec de nombreuses personnes, 
ainsi qu’avec les autres clubs de sport qui étaient présents.  
 
Le bilan de cette participation fut très positif pour l’Association, car de nombreuses personnes qui 
étaient venues se renseigner se sont ensuite inscrites lors de nos journées d’inscription qui ont suivi 
le Forum.   
 
Nous remercions la Mairie de Choisy-le-Roi pour cette belle opportunité qui nous a permis de faire 
connaître notre Association à un plus grand nombre.  
 
Corrida de Thiais 
 
Le 10 décembre 2023, sur l’initiative de nos professeurs Ismaël et Franck, 21 adhérents de Choisy 
Tous en Forme ont participé à la Corrida de Thiais (courses de 5 ou 10 km).  
 
Ces adhérents sont inscrits aux cours de Jogging et/ou Cardio-Running et s’étaient entraînés avec 
Franck et Ismaël pour participer à cette course.  
 
Afin de soutenir cette belle initiative, Choisy Tous en Forme a pris en charge 50% des frais 
d’inscription des 21 adhérents à la course.  
 
Il est à noter que parmi les 21 adhérents inscrits, une adhérente a été tirée au sort et a remporté 
un dossard pour participer à une course de 10km organisée par les JO de Paris en Août 2024 
(Epreuves de course grand public organisées par les JO, intitulées « MARATHON POUR TOUS »).  
 

 
Je remercie l’ensemble des membres du bureau ayant effectué un travail remarquable 
pendant toute cette période qui, je tiens à le rappeler, sont bénévoles et ne perçoivent 
aucune rétribution ou dédommagement pour le temps passé pour cette gestion et sans 
lesquels il ne serait pas possible de pratiquer du sport à des conditions aussi favorables. 

 
******** 

 
Ce rapport moral a été adopté à l’unanimité 
 

******** 
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II- Rapport Financier présenté par Béatrice Puechberty, Trésorière 

 

Le compte de résultat est présenté à l’assemblée.  
 

 
 
L’année 2023 se solde par un déficit de 2 587,44€. Celui-ci s’explique par un équilibre fragilisé 
depuis quelques années et particulièrement après le Covid avec la reprise de l’association Tonus et 
Bien Etre.  
 
Afin de pérenniser les emplois des salariés de cette association qui ne pouvait plus assurer son 
activité, nous avons augmenté nos cours de 7 heures par semaine et rémunéré les salariés repris en 
parallèle.  
 
Une faible partie des anciens adhérents de Tonus et Bien Etre a rejoint notre association. Les 
charges (salaires) ont par conséquent augmenté plus que les produits (cotisations).  
 
A la clôture 2022, nous affichions un résultat de 511€. 
 
Mais ce n’est pas inquiétant, car nous avons des réserves qui compensent cette perte. Il ne faudrait 
pas creuser ce déficit les prochaines années, ce qui serait ennuyeux pour les investissements à 
venir comme la mise à jour de notre logiciel d’inscription. 
 
 
Le budget 2025 est présenté à l’équilibre pour un total de 127 000€. 
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******** 
 
Ce rapport financier a été adopté à l’unanimité 
 

******** 
 
 

III- Vote de l’élection du Comité Directeur 

 

Départ de Béatrice, Trésorière 

Après de nombreuses années de bons et loyaux services, notre Trésorière Béatrice a décidé de 
quitter le Comité Directeur et l’association Choisy Tous en Forme.  

Elle a été une aide précieuse pour l’Association, notamment sur toutes les questions comptables et 
RH/juridiques rencontrées au fil des années.  

Nous la remercions chaleureusement pour tout le temps et l’énergie qu’elle a consacrés à 
l’Association et lui souhaitons le meilleur pour la suite.  
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Nouvelle candidature 

Un adhérent nous a transmis sa candidature pour rejoindre le Comité Directeur de Choisy Tous en 
Forme ; il s’agit de Stéphane Puechberty. 

Sa candidature est adoptée à l’unanimité.  
 
C’est une chance pour nous d’accueillir un nouveau membre dans le Comité Directeur, nous le 
remercions d’avoir bien voulu se joindre à nous et lui souhaitons la bienvenue dans cette aventure.  
 
 

********* 
 
Questions/Réponses 
 
Pourquoi ne pas augmenter le montant de la cotisation dès maintenant ?  
 
Nous serons peut-être amenés à le faire dans les années à venir si jamais la situation financière de 
l’association nous y contraignait, mais nous souhaitons avant tout conserver des tarifs abordables et 
compétitifs. De plus, nous avons déjà augmenté les cotisations récemment (afin de pouvoir 
augmenter nos professeurs), il n’est donc pas prévu de le faire à nouveau cette année.  
 
En revanche, si certains adhérents le souhaitent, ils pourront donner un montant plus élevé que 
celui de la cotisation lors de leur inscription.  
 
Sera-t-il possible d’avoir 2 cours de piscine ?  
 
Cette option n’est toujours pas envisagée, même si on constate toujours une petite diminution de la 
fréquentation des cours durant l’année notamment pendant la période hivernale. L’occupation des 
cours est très aléatoire, et par ailleurs pour des raisons d’occupation des bassins, les responsables 
de la Piscine souhaitent que nous limitions le nombre de personnes présentes dans le bassin 
d’aquagym.  
 
Le Maire de Choisy-Le-Roi en profite pour signaler qu’un projet de construction d’une nouvelle 
piscine est en cours d’étude (au Parc Maurice Thorez), en remplacement de la piscine actuelle dont 
l’infrastructure présente de nombreux signes d’usure.  
 
Pourquoi ne pas anticiper la fermeture de Rousseau pour les vœux du Maire et trouver 
d’autres salles ? 
 
Nous avons tenté et tenterons bien sûr d’anticiper et de trouver des solutions alternatives à 
proposer aux professeurs et adhérents impactés par cette fermeture si elle se reproduit l’année 
prochaine. Toutefois, il faut souligner que nous sommes de nombreux organismes et clubs à utiliser 
les gymnases, et nous ne sommes pas prioritaires par rapport aux clubs qui pratiquent des sports 
de compétition ; il sera donc difficile de trouver un autre gymnase pour y faire cours, en 
remplacement de Rousseau, surtout au vu du nombre important de créneaux que nous avons dans 
ce gymnase. La possibilité de faire les cours en extérieur a été évoquée, mais de nombreuses 
disciplines ne s’y prêtent pas, surtout à cette période de l’année.  
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Le Maire de Choisy-le-Roi en profiter pour souligner que la ville ne dispose pas de salle des fêtes 
pour y faire les vœux du Maire, il est donc fort probable que le Gymnase Rousseau soit 
malheureusement indisponible chaque année à cette période. 
 
 
Pourquoi ne pas payer les professeurs pendant les fermetures de gymnases telles que 
Rousseau ? 
 
C’est une question pertinente car c’est un sujet récurrent au sein du Comité Directeur. Nous 
comprenons que pour certains professeurs embauchés par Choisy Tous en Forme, cela représente 
une grande partie de leurs revenus, et une interruption de cours de plusieurs semaines les impacte 
grandement. Cependant, nous ne pourrions pas non plus payer les professeurs indéfiniment si un 
gymnase venait à être indisponible pendant une longue période. Nous nous penchons actuellement 
sur le sujet afin de trouver une solution qui pourrait nous permettre de compenser financièrement 
les professeurs sans pour autant mettre en péril l’Association.  
 

********* 
 
Un repas type « auberge espagnole » ainsi qu’une soirée dansante très animée, ont clôturé cette 
Assemblée Générale.  

********* 
 
Christelle Grangé  
         
Présidente 
 
 
 
 


